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СЕРДЕЦ ЕДИНОЕ БИЕНЬЕ
С чувством глубокого патриотиз

ма, вместе со всем советским на
родом на выборах, состоявшихся 
24  февраля, отдали свои голоса и 
томские политехники. Они выби
рали достойных представителей 
рабочего класса, интеллигенции в 
Верховный Совет республики и 
местные Советы. Этот патриотиче
ский подъем был усилен предвы
борной речью Генерального сек

ретаря ЦК КЦСС, Председателя 
Президиума Верховного Совета 
СССР товарища К. У. Черненко. 
Студенты и сотрудники института 
одобряют ленинскую политику 

Коммунистической партии и гото
вы к дальнейшему укреплению 
могущества нашей Родины, достой
ной встрече 40-летия Великой 
Победы, XXVII съезда партии.

С П АТРИ О ТИ Ч ЕСКИ М  
ПОДЪЕМ ОМ

На избирательном уча
стке № 42 день выборов 
начался лраздничным ми
тингом. С приветственной 
речью выступил секре
тарь партийного бюро 
УНПК «Кибернетика» 
А. М. Малышей,ко. Он
поздравил ветеранов тру
да, партии комсомола, 
молодых избирателей с 
началом выборов в Вер
ховный Совет РСФСР, 
местные Советы народ
ных депутатов.

От имени избирателей 
выступил доцент кафедры 
ОСУ АВТФ В .  С. Огай. 
Выступающий отметил, 
что день выборов являет
ся трржественным собы
тием в нашей стране. 
Подлинно демократиче
ские выборы позволяют 
широким массам трудя- 
цихся участвовать в уп

равлении государством.
Завершающий год XI 

пятилетки знаменателен и 
тем, что советский народ 
готовится отметить 40- 
летие Победы над фаши
стской Германией. Изби
ратель призвал собрав
шихся отдать свои голоса 
за достойных кандидатов 
нерушимого блока комму
нистов и беспартийных, 
активно трудиться на 
благо Советской Родины, 
пожелал всем крепкого 
здоровья, творческих ус
пехов и мирного неба.

ником. Среди ста избира- ской Армии и Военно- 
телей, пришедших на из- Морского Флота.
бирательиый участок 
№ 44 к началу грлосова- 
ния, были студенты групп 
6141, 6 2 4 1 — те, кому на
кануне выборов исполни
лось 18 лет.

В нашей стране самый 
низкий возрастной ценз 
выборов в мире. К приме
ру, в США участвовать в 
выборах могут лишь лю
ди, которым исполнилось жизнь. 
25  лет. Студенты голосо
вали за своих кандидатов, 
за возможность учиться, 
самим участвовать в уп
равлении государством.

В своих выступлениях 
ветераны войны и труда, 
парни, отслужившие в 
армии (некоторые вы 
подняли свой интер
национальный долг в 
Афганистане.), говорили 
что нет сейчас более важ
ного дела, чем борьба за 
мир. Советский Союз,' его 
доблестные воины, весь 
советский народ будут 
прилагать все усилия 
чтобы сохранить главное 
право человека— право на

Более четверти депута
тов в нашей стране * не 
старше 30  лет. Этот день 
надолго запомнится Алек
сею Малышеву — студен
ту III курса ТЭФ. Ленин
ский стипендиат, А. Ма
лышев впервые назван 
депутатом городского Со
вета народных депутатов. 
Алексей — редактор фа
культетской стенной га-' 
зеты. После торжествен
ного митинга он, как и по
добает редактору газеты, 
начал оформлять специ
альный выпуск «Комсо
мольского прожектора», 
посвященного дню 
ров.

Тепло встретили сту
денты рассказ своего пре 
подавателя профессора 
И. А. Тихомирова о боях 
на финском, германском 
и дальневосточном фрон 
тах.

ЧЕСТВУЯ
В Е Т Е Р А Н О В

ГОЛОСУЮТ
I М ОЛОДЫ Е
£
Для тех, кто участвовал 

в выборах впервые, этот 
день стал двойным празд-

Около 80 процентов из
бирателей проголосовали

Дружно прошло голо
сование и на других изби
рательных участках. Все 
было сделано для того, 
чтобы этот день стал на
стоящим праздником, вы
ражающим поддержку ор
ганов власти всеми совет
скими людьми.

К 10 часам утра про
голосовали студенты, 
живущие в общежитиях 
ФТФ, ХТФ, ЭЭФ. К по
лудню отдали свои голо- 
са за кандидатов в депу- 

выбо^таты нерушимого блока 
коммунистов и беспартий
ных все студенты ТЭФ и 
АЭМФ.

В 16 часов голосование 
на избирательных участ
ках института было почти 
полностью закончено. 
10692 избирателя (99,95  
процента) отдали свои го
лоса за лучших предста-

к девяти часам утра на. вителей народа. На из-
избирательном участке 
общежития ФТФ (Вер
шинина, 48)‘. Накануне 
выборов здесь состоялось 
торжественное собрание, 
посвященное Дню Совет-

бирательных участках со
стоялись выступления 
студенческих агитбригад, 
концерты художественной 
самодеятельности инсти
тута.

С ОВЕТ института 
рассмотрел итоги 
зимней сессии. Ре

зультаты несколько улуч
шились. Абсолютная успе
ваемость составила 94,5 
процента, качество— 37,3.

На совете 
института

Лучших результатов доби
лись коллективы ФТФ, 
АВТФ, ЭФФ, низкие ре
зультаты — на МСФ и 
ЭЭФ.

Начальник учебно-мето- 
дическогр отдела В. Н. 
Чудинов проанализиро
вал сдачу экзаменов по 
курсам, причины слабой 
успеваемости на ряде фа
культетов.

Проректор по научной 
работе Ю. П. Похолков 
сообщил Об итогах аттес 
тации и приема в аспи
рантуру. План приема 
выполнен. Почти полови
на аспирантов принята це
левым назначением, треть
— с предприятий. Боль 
шинство поступивших за
числено со сданными эк
заменами кандидатского 
минимума. 14 процентов 
молодого поколения — 
коммунисты,.. 42 процента
— комсомольцы.

Не выполнили плана 
приема ЭФФ, МСФ, ХТФ, 
ТЭФ, АЭМФ.

Выступавший отметил 
лучших научных руково
дителей и назвал тех, ас
пиранты которых не За
щищают работы в уста
новленные сроки.

Совет рассмотрел так 
же план строительных и 
ремонтных работ на 1985 
год.

По обсужденным вопро
сам приняты развернутые 
решения.

Начался новый се
местр, и многотысячное 
студенческое племя поли
техников вновь заполни
ло аудитории института. 
Снова идут лекции, лабо
раторные занятия, науч
ные исследования в круж
ках.

ф Студенты ЭЭФ зани
маются в лаборатории.

ф  Начертательная гео
метрия — наука слож
ная...

Фото М. Пасекова.

ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ
Коллегия Минвуза РСФСР, Президиум Ре

спубликанского комитета работников просве
щения, высшей школы и научных учреждений 
поздравляют коллектив Томского политехни
ческого института с награждением Красным 
знаменем Совета Министров РСФСР и 
ВЦСПС, присуждением первого места во Все
российском социалистическом соревновании.

Желаем вам, дорогие товарищи, новых 
творческих свершений в успешном претворе
нии в жизнь исторических решений XXVI 
съезда КПСС, достойной встрече XXVII съез
да КПСС.

И. ОБРАЗЦОВ, 
министр высшего и среднего специального 

образования РСФСР.
Т. МАКСИМОВА, 

председатель республиканского комитета
профсоюза.

ГОД
вольного ттл
ТРИ ИНТЕРВЬЮ ПО ИТОГАМ РЕКТОРАТОВ

Закончились отчетные ректораты, деятельность 
подразделений института в 1984 году проанализиро
вана во всех ее аспектах. Среди факультетов в 
числе лучших снова коллективы АВТФ, ФТФ, 
АЭМФ. Последнее место неожиданно занял электро
физический факультет. Хронически отстают тепло
энергетики, явно никто не ожидал, что химико-тех
нологический займет седьмое место. Эти факульте
ты не учли повышенных требований к выполнению 
плановых показателей. К примеру, коллектив ЭФФ 
не выполнил больше половины показателей.

Изменились уровень и стиль организации работы 
на МСФ и ЭЭФ, деканаты усилили контроль за 
выполнением обязательств, стали внимательнёе от
носиться ко всем «болевым точкам», и это не замед
лило сказаться на результатах. Факультеты заня
ли 4 и 5 места.

Мы встретились с руководителями управлений, 
профкома сотрудников и взяли короткие интервью.

Проректор учебного уп
равления П. Е. БОГДА
НОВ:

— В 1984 году уда
лось несколько поднять 
абсолютную ' успеваемость 
и качество обучения, уве
личился процент отлични
ков и число дипломных 
проектов, рекомендован
ных к внедрению в народ
ное хозяйство. Выполнен 
план выпуска молодых 
специалистов по всем 
формам обучения. Инсти
тут взялся за новое дело 
— целенаправленную ин
тенсивную подготовку спе
циалистов (ЦИПС). В 
рамках этой программы 
завершено формирование 
учебно-методического ком
плекса по специальностям 
и учебным дисциплинам.

Реализация комплекс
ной программы повыше
ния качества подготовки 
специалистов будет глав
ным направлением рабо
ты в 1985 году. Не все 
еще проблемы решены. 
Дел, как говорится, непо
чатый край. Наметивше
еся повышение качества 
учебы идет слишком мед
ленными темпами. Ис
пользованы не' все воз
можности У НК и УНПК.

Недостаточно внимание 
комсомольской и профсо
юзной студенческих орга
низаций к вопросам уче
бы. Предстоит многое 
сделать по профориента
ции, велик еще отсев. Не
обходимо шире внедрять 
вычислительную технику 
в учебный процесс.

Проректор по научной 
работе Ю. П. ПОХОЛ
КОВ:

— Прошедший год дал 
хорошие результаты в 
развитии научных иссле
дований. Внедрено в на
родное хозяйство 130 раз
работок, причем 90 — с 
экономическим эффектом. 
Возрос процент работ по 
важнейшей тематике.

Улучшилась изобрета
тельская' деятельность, ко

личество заявок и автор
ских свидетельств соста
вило в 1984 году 452 и 
252 сортветственно. Не
плохо обстоят дела с за
щитами ' дисертацйй. За
щищено 9 докторских и 
88 кандидатских диссер
таций.

Большинство студентов 
занимаются наукой, но 
хотелось бы, чтобы в бу
дущем году стало больше 
студентов — соавторов 
заявок и изобретений.

В научной работе ин
ститута есть и свои мину
сы. Мал процент тем, вы
полняемых по програм
мам ГКНТ, мало работ 
включено в плйны внед
рения отраслевых ми
нистерств. Это говорит о 
слабой связи с промыш
ленностью и научными 
коллективами, отсутствии 
комплексности работ. 
Предстоит увеличить объ
ем работ для Томской 
области.

Председатель профкома 
А. И. ГАВРИЛИН:

— Социалистические 
обязательства, в основ
ном, выполнены. В* год 
40-летия Победы ^ все 
участники войны и семьи 
погибших были вне очере
ди обеспечены путевками 
на лечение, нуждающим
ся предоставлены кварти
ры.

Но я хочу сказать о 
нашей общей беде -4  
ухудшилось состояние 
трудовой дисциплины, 
этот показатель ниже, 
чем в среднем по мини
стерству. Надо шире ис
пользовать меры общест
венного воздействия к 
лодырям, пьяницам и 
прогульщикам, активизи
ровать работу товарище
ских судов. Необходимо 
проявлять больше беспо
койства, использовать 
весь арсенал средств, 
чтобы год XXVII съезда 
КПСС стал годом более 
плодотворной деятельно
сти всего коллектива.
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В ПАРТКОМЕ

И -— 16 ЛЕТ приня- обобщен опыт работы в 
то называть труд- 10 подшефных школах и 
ным возрастом. 4 профтехучилищах, отме- 

Бывает, что и в благопо- чены усилия оперативно
лучной семье не всегда го отряда ДНД, шефство

РУКУ, ПОДРОСТОК! ------------------------

ЧТО ООСЕЕШк...
находится человек, кото- над несовершеннолетними 
рый поможет подрос- студенческих строитель- 
шим детям разобраться в ных отрядов, 
волнующих их «взрос- В профкоме сотрудни- 
лых» проблемах. А если ков многое делает комис- 
в с^лье отмахиваются от сия содействия семье и 
этих проблем или стара- школе: 130 подростков
ются их не замечать, ес- привлечены к занятиям 
ли подростки не знают, в кружках института, 
куда девать свободное Поддерживается связь с 
время, тут особое значе- родителями. В ряде под- 
ние имеет шефская по- разделений вывешены эк- 
мощь, особенно тем ре- раны успеваемости уча- 
бятам, кого больше «вое- щихся, что поднимает ав- 
питывает» улица, чем ро- торитет обоих родителей 
дители, школа, училище, и заставляет других уде- 

В нашем институте лять больше внимания де- 
шефская работа возложе- тям, контролировать их 
на на комитет комсомола школьные дела. Но как 
и профсоюзные организа- выяснилось, в некоторых 
ции. Координирует ее *со- коллективах эти экраны 
вет института по шефству, вызывают бурю негодова- 
Недавно партком заслу- ния, конечно, со стороны 
шал отчет председателя родителей неблагополуч- 
совета по шефству про- ных детей. Поэтому проф- 
ректора Ю. П. Похолко- кому сотрудников было 
ва, секретаря комитета рекомендовано широко 
ВЛКСМ А. Рыжакова разъяснять важность этой 
и председателя проф- эффективной формы шеф- 
кома с о т р у д н и к о в  ской работы, добиться от 
А. И. Гаврилина. Был всех кафедр и отделов

ЭЛЕКТРОЭНЕРГЕ- то, то другое — на Пиро- 
ТИЧЕСКИИ фа- гова, 18-а — предпослед- 
культет имеет, как нее. Партийный комитет 

известно, два общежития, рассмотрел на своем за- 
Деканат, партийное бюро седании деятельность де- 
УНК «Энергия» стали каната в организации вос- 
болыпе внимания уделять питания студентов по

ОБЩЕЖИТИЕ СТАВИТ ПРОБЛЕМЫ ■ —

ВЕЗ РУЛЯ
-ч

воспитательной работе по 
месту жительства студен
тов. Повышается роль и 
участие профилирующих 
кафедр, шире привлека
ются к этому важному де
лу преподаватели и сту
денческий актив. Наибо
лее важные проблемы об
суждаются на заседаниях 
партийного бюро. Заслу
шиваются отчеты парт
групоргов и заведующих 
кафедрами, руководите
лей студенческих общест
венных организаций. Со
веты общественных орга
низаций действуют в обо
их общежитиях.

Но если в смотре-кон
курсе общежитие по Ки
рова, 4 заняло пятое мес-

И ВЕТРЕЛ
месту жительства и повы
шении роли студенческо
го самоуправления. Поло
жительные моменты бы
ли отмечены. Но главный 
разговор шел о недостат
ках в этой работе, причи
нах того, что только в 
январе пять студентов 
факультета попали в мед
вытрезвитель, что за про
шедший год на ЭЭФ было 
больше правонарушений, 
чем в других подразделе
ниях, в комнатах нередки 
случаи выпивок, курения, 
картежных игр.

Это недостаточно вол
нует администрацию фа
культета. Деканат не 
добивается активизации 
клубной работы в обще-

«ЗА КАДРЫ»

ИНСТИТУТА —

оформления экранов ус
певаемости детей - сотруд
ников и преподавателей.

Предстоит продолжить 
выявление семей, где 
воспитанию подрастаю
щих ребят уделяется ма
ло внимания. Несмотря 
на снижение общего чис
ла детей сотрудников, 
стоящих на учете в ин
спекции по делам несо
вершеннолетних, сегод
ня еще четыре подростка 
числятся в отделении ми
лиции как неблагополуч
ные. Совету по шефской 
работе рекомендовано об
судить итоги деятельно
сти подразделений в вос
питательной работе и 
профилактике правонару
шений среди подростков 
за прошедший год.

Совет по шефству пока 
еще слабо координирует 
и контролирует деятель
ность подразделений ин
ститута. Нет согласован
ности в работе совета и 
комитета ВЛКСМ. Член 
комитета комсомола, от
вечающий за эту работу, 
должен активнее решать 
дела в совете.

Нет планов и отчетов 
по этой немаловажной ра
боте в комсомольских ор
ганизациях ФТФ, АЭМФ, 
ЭЭФ и МСФ. Поздно, 
только в декабре, собрал 
ответственных на семи
нар комитет ВЛКСМ. 
Слабо он привлекает ре-

житиях, не направляет 
стенную печать на обсуж
дение острых тем. Обще
житие на Пирогова, 18-а 
— единственное, у которо
го нет своей радио
студии. Здесь бездейству
ет оперативная дружина, 
не работает вахта. Декан, 
его заместитель, заведую
щие кафедрами бывают 
здесь ежедневно, но без 
активности студсовета эти 
посещения большого эф
фекта не дают. Как сооб
щил на заседании ин
структор парткома Ю. Б. 
Волынский, планы работы 
в общежитии формальны, 
не указано ни конкретных 
мероприятий, ни сроков, 
ни ответственных за ис
полнение. Кураторы с 
кафедр общественных на
ук ограничиваются чтени
ем лекций и проведением 
бесед, в комнатах не бы
вают, как живут студен
ты, не интересуются.

Партийный комитет 
указал декану К. А. 
Хорькову и секретарю 
партбюро УНК «Энер
гия» Г. Е. Куртенкову на 
недостаточный уровень 
руководства воспитатель-

бят в спортивные секции, 
хотя коллектив кафедры 
физкультуры и спорта, 
спортивный клуб нашли 
возможность заниматься 
с детьми. Партком реко
мендовал до 1 марта за
слушать на бюро комите
та ВЛКСМ отчеты- комсо
мольских. секретарей 
ФТФ А. Андреева, ТЭФ 
— А. Курганова, АЭМФ 
— А. Горбунова. С под
ростками заниматься на
до всеми мерами и сред
ствами, не дожидаясь то
го, когда, как говорится, 
«грянет гром», где-нибудь 
произойдет преступление 
закона. j

В своем выступлении 
секретарь парткома Л. Я. 
Ерофеев напомнил соб
равшимся, что нет важ
нее родительских обязан
ностей. Как подчеркива
ется в партийных доку
ментах, не может быть 
назначен на ответствен
ный пост человек, не 
занимающийся воспитани
ем собственных детей. Не 
может такой человек и 
числиться передовиком в 
коллективе, получать по-/ 
ощрения.

Что мы сегодня посеем 
в души ребят, то завтра 
откликнется всходами. Об 
этом надо помнить и ро
дителям, и активистам, 
возглавляющим шефскую 
работу в коллективе.

ной работой, особенно по 
профилактике правонару
шений. Заведующим ка
федрами М. А. Мельни
кову и И. И. Каляцкому 
— на слабый контроль за 
деятельностью курато
ров в общежитиях.

Больше внимания обще
житиям должны уделять 
сотрудники НИИ ВН. Им 
можно было бы пору
чить центры общественно- 
политической работы, ра
диоузлы. Партком реко
мендовал НИИ направить 
сюда не менее десяти со
трудников.

Коммунисты и совет 
УНК «Энергия», обсудив 
постановление парткома, 
должны наметить более 
конкретный и обстоятель
ный план улучшения вос
питательной работы в об
щежитиях, усилить конт
роль и помощь органам 
студенческого самоуправ
ления, повысить ответ
ственность администрации 
факультета. Без хорошего 
рулевого общежития не 
найдут верного курса в 
море проблем.

Р. ГОРСКАЯ.

У Р О К И

нравственного
воспитания

ЗАМЕТКИ С ЕДИНОГО ПОЛИТДНЯ

В конференц-зале звучали записанные на пленку 
голоса Верховного Главнокомандующего И. В. Ста
лина, известного полководца Г. К. Жукова. Здесь 
собрались сотрудники АЭМФ на очередной единый 
политдень. Проходил этот политдень в торжествен
ной обстановке, ведь посвящен он был подготовке 
к 40-летию Победы.

На трибуне — проректор Петр Егорович Богда
нов. Его рассказ о своих товарищах, с которыми 
19-летний комсорг батальона ходил в разведку за 
«языком» о том, как попадал в окружение в беЛо  ̂
русских болотах, как поднимал в атаку молодых 
бойцов — это неугасающая память сердца ветерана, 
которому посчастливилось выжить в том страшном 
пекле войны.

Как часть рассказа ветерана прозвучали перни 
военных лет, которые особенно дороги солдатам со
роковых.

Выступление руководителей института на полит- 
дне — не редкость. В январе дважды состоялась 
встреча ректора ТПП Ивана Петровича Чучалина с 
комсомольским активом АЭМФ. Ректор убедительно 
и ярко говорил о советском образе жизни, о вели
ких завоеваниях советского народа, о подлинном 
демократизме нашего общества. Собравшиеся с ин
тересом слушали рассказ о достижениях института 
в 1984 году. Но, как заметил выступающий, много 
еще недостатков в работе.

Ивану Петровичу были заданы вопросы, на кото
рые он охотно ответил.

Такие единые политдни, на которых руководите
ли ведут откровенный, убедительный разговор со 
студентами и сотрудниками, вдохновляют коллекти
вы на новые дела, являются уроками политическо
го, гражданского, нравственного воспитания.

Н. МЕТАЛЬНИКОВА, 
зам. секретаря партбюро АЭМФ.

А т т е с т а ц и я
преподавателей
НА КАФЕДРЕ маркси

стско-ленинской филосо
фии проведена аттестация 
нау ч н о - педагогических 
кадров. Такая форма про
верки профессионального, 
идейно-политического и 
научного уровня препода
вателей на кафедрах, об
щественных наук осущест
влена впервые.

В индивидуальной бесе
де с каждым сотрудником 
руководство кафедры по
могает выявить возмож
ности дальнейшего науч
ного педагогического и 
идейно-политического рос
та кадров, наметить ос
новные направления даль
нейшего развития лично
сти преподавателя.

Результаты аттестации 
показали, что на кафедре 
философии есть значи
тельные резервы для на

учно-педагогического рос
та сотрудников. Приме
ром тому является нача
ло серьезней работы над 
докторскими диссертация
ми В. П. Каширина, А. П. 
Моисеевой, Л. С. Сысое
вой и других.

Особое внимание ат
тестационная комиссия об
ратила на необходимость 
активизации работы над 
кандидатскими диссерта
циями ряда преподавате
лей.

Введение в практику 
работы кафедры система
тических ежегодных ат
тестаций будет способ
ствовать дальнейшему со
вершенствованию подго
товки кадров.

О. лоико,
ассистент, член общест
венной редколлегии га

зеты.

Профессор 
читает в ПТУ

Перед преподавате
лями профтехучилищ 
Кировского района вы
ступил заведующий ка
федрой электрических 
машин и аппаратов 
ТПИ профессор Г. А. 
Сипайлов. Он познако
мил собравшихся с 
последними достиже
ниями ученых в обла
сти электротехники и 
электромашинострое
ния. Слушателей инте
ресовало многое: ис
пользование термоядер
ной энергии в мирных 
целях, перспектива 
строительства электро

станций в космосе, но
вейшие установки по 
охране окружающей 
среды, развитие том
ской энергетики.

Повысив свою эруди
цию, преподаватели 
смогут расширить пред
ставления ребят об 
этой отрасли науки и 
техники, увлечь их бу
дущим энергетики, по
советуют самым спо
собным пополнить ря
ды студентов нашего 
института. Г. А. Сипай
лов рассказал о спе
циальностях, которые 
можно получить на 
факультете автоматики 
и электромеханики и 
энергетических факуль
тетах.

Н. ПАВЛОВА.

БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА■ =  ~  ~

У ч и м с я  с и н т е р е с о м
товку экзамена отводи
лось две недели.

Я с интересом изу
чала работы классиков

Вот уже пятый год 
работаю в библиотеке 
на абонементе учебной 
литературы. В этом

году заканчиваю ве
черний общетехниче
ский факультет ТПИ. 

К о иечно, нелегко

учиться и трудиться: 
рабочий день заканчи
вается в 17.15, в 18. 
45 начинаются заня
тия, а ведь дома — се
мья, нужно успеть 
приготовить еду, вы
полнить другие домаш
ние дела. Но я никог
да не жалею о том, что 
учусь, хотя многие в 
нашей группе не вы
держали такого ритма, 
остались самые стой
кие (и, как ни странно, 
в основном семейные).

В последнюю сессию 
особенно запомнился 
госэкзамен по научно
му коммунизму. Лек
ции по этой дисципли
не читала Людмила 
Львовна Попова, чита
ла очень интересно, 
увлеченно. На подго-

марксизма-ленинизма, 
очень привлекла мане
ра изложения мыслей 
— доходчивая, ясная,
логичная. Запомнилась 
и торжественная об
становка на экзамене, 
который проходил в 
комнате-музее С. М. 
Кирова.

А впереди— преддип
ломная практика и 
дипломирование. Жаль 
расставаться с инсти
тутом, но впереди 
ждут интересные дела.

О. КУРАШЕНКО,
студентка группы 

В-7390.
Ц Экзамен по науч

ному коммунизму.

Фото М. Пасекова.
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Она необходима для поддержания крепкой 
трудовой дисциплины, но как трудно ее соблю
сти в условиях постоянного дефицита кадров. 
Как важно не перейти невидимую грань и сох
ранить в коллективе хороший микроклимат. 
Если все начинания руководителя, направлен
ные против прогулов, пьянства, разгильдяйст
ва поддерживаются большинством сотрудни

ков, значит, эта мера выбрана правильно.

разнообразные подъемни
ки, лебедки, электротали 
— они освобождают от 
трудоемких операций, эко
номят драгоценное время. 
А ' его в мастерской бере
гут. Хронометраж и точ
ное нормирование, стро
гий контроль и высокая 
дисциплина не дают раз

Алекс^ндр Иванович 
решил прекратить эту по
рочную практику. Он по
нимал, что в одиночку ни
чего не добиться, собрал 
коллектив, и начался от
кровенный разговор. Кое- 
кто скептически усмехал
ся, слушая, как собирает
ся молодой начальник бо

—  -     = Н А  МОРАЛЬНЫЕ ТЕМЫ

МЕРА ТВЕРДОСТИ
ПРОШЕДШИЙ год 

для НИИ Я Ф  был особен
но напряженным. После 
реконструкции пущен 
ядерный реактор, соору
жен многоцелевой ускори
тель «Луч», переоборудо
ван вычислительный
центр. Многие работы 
выполнены силами со
трудников опытного про
изводства, все в срок и с 
высоким качеством, а го
довой план в опытном 
производстве завершен на 
110 процентов.

— Успех закономерен, 
— говорит директор ин
ститута член-корреспон
дент АН СССР А. Н. Ди
денко, — ведь он зивисит 
от людей, а костяк этого 
коллектива — высококва
лифицированные, с мно
голетним стажем рабочие. 
Им по плечу и более 
сложные задачи.

ЛИЧНЫМ
ПРИМЕРОМ
Директор, очевидно, 

имел в виду, что институт 
вышел на новый рубеж. 
Возрос объем договоров, 
более высокие требова
ния предъявляются к ка
честву работ и к эстети
ческому оформлению при
боров. Необходимо будет 
открыть н<}цые участки, 
потребуется повышение 
производительности тру
да, а этого невозможно 
добиться без дальнейшего 
укрепления дисциплины и 
роста сознания рабочих.

На столе начальника 
опытного производства 
НИИ ЯФ А. И. Мороза 
под стеклом крупным 
шрифтом выписано изре
чение В. И. Ленина о

том, что надо учитывать 
живую жизнь, точные 
факты действительности, 
не цепляться за теорию 
вчерашнего дня. Алек
сандр Иванович считает, 
что современный руково
дитель должен доскональ
но знать дело и психоло
гию, быть требователь
ным не только к другим, 
но и к самому себе, оста
ваться твердым, неприми
римым последовательным 
в борьбе с нарушителями 
трудовой дисциплины.

Эти черты стали осно
вой его стиля руковод
ства. В прошлом рабочий, 
закончивший с отличием 
вечернюю школу, техни
кум, он пришел в ЭПМ 
на конструкторскую рабо
ту. Вечером учился в 
институте. Став 20 лет 
назад начальником ОП, 
он свое производство 
знал, как пять пальцев. И 
не зря в его кабинете 
стоит кульман. Бывает, об
ратятся за советом со
трудники КБ, и он охотно 
помогает. Заботясь об 
улучшении условий тру
да, Александр Иванович 
участвует в разработке 
системы вентиляции на 
сварочном участке. Пред
мет особой гордости — 
малая механизация. Под 
его руководством спроек
тированы и изготовлены

бегаться минутам. Каза
лось бы, мелочь — опоз
дания, но если они приоб
ретают систематический 
характер, руководитель, 
разобравшись, предлагает 
сдвинуть на несколько ми
нут время работы. То же 
самое с отлучками по се
мейным обстоятельствам. 
Мороз старается не отка
зывать, но это время 
должно быть отработано.

Требовательность А. И. 
Мороза находит поддерж
ку в коллективе, потому 
что он строг прежде все
го к себе.

ВСЕМ
МИРОМ

— Наш коллектив, — 
рассказывает слесарь 
К. А. Абибулаев, — «об
ществом трезвости» пока 
не назовешь, но сейчас 
прогул или появление на 
работе в нетрезвом виде 
у нас ЧП. Так было не 
всегда. -Я пришел сюда 
двадцать лет назад, и 
помню, как мастер иной 
раз закрывал глаза на 
пьющих. А те попадали в 
зависимость, так как их 
могли оставить работать 
сверхурочно, в выходные 
дни, и никто не возражал, 
чувствуя вину за собой.

роться с прогулами и 
пьянством, но большинст
во поддержало его начина
ния, выбрали крепкую 
профгруппу. Это собра
ние положило начало та
ким традициям, как глас
ность, стремление деталь
но обсуждать проблему и 
решать всегда сообща.

— Собирались мы тог
да чуть ли не через день, 
— вспоминает профорг 
В. И. Лой, — поводов 
хватало. Конечно, было 
тяжело. На счету каждая 
пара рабочих рук, с пла
ном туго, а кое-кого при
ходилось отправлять до
мой протрезвиться.

Круто начал Мороз. 
Любители выпивок в ра
бочее время или те, кто 
приходил в цех в состоя
нии глубокого похмелья, 
лишались премии за ме
сяц, даже если норма бы
ла перевыполнена. Нет! 
Это слово было твердо 
сказано всем нарушите
лям трудовой дисципли
ны.

А. И. Мороз налаживал 
контакты о семьей пьюще
го, договаривался о 
контроле. Профсоюз
ная группа постоянно дер
жала такого рабочего в 
поле зрения. Тех, кто 
сам не мог побороть не
дуг, уговаривали лечить
ся. Вроде бы, что особен

ного в праздновании дня 
рождения? Но привычка 
после работы, за углом 
«обмывать новорожденно
го» дорого обходилась 
производству. На следую
щий день несколько 
станков пустовали.

— Поломали мы голо
ву, — рассказывает сле
сарь С. М. Косицына, — 
прежде чем нашли выход. 
Именинника торжествен
но поздравляли и после 
обеда отпускали домой, а 
любители дармового уго
щения оставались ни с 
чем.

— Но порою, — огор
чается Александр Ивано
вич, — соблазн в виде 
бутылки идет из научных 
лабораторий института. 
Появился срочный заказ 
и кое-кто пытается «сти- 
мулирова'ть» его выполне
ние. Я думаю, — про
должает директор, — что 
рабочая гордость, внима
ние окружающих помогут 
избавиться и от этой 
вредной привычки. Боль
шие возможности в воспи
тании сознательности дает 
бригадный подряд.

Первой по-новому стала 
работать бригада комму
ниста В. А. Роженцева. 
Передовой метод пришел
ся по душе, недовольных 
нет.

— Да, отношение к
труду за эти годы замет
но изменилось, — гово
рит Д. Ф. Рылько. Его 
здесь называют «старей
шиной». Он на пенсии, но 
продолжает работать. — 
Скажу о себе: помню,
когда пришел сюда с за
вода, поначалу не согла
шался выйти на разгруз
ку машин или уборку 
снега. Считал зазорным, 
как никак мастер своего 
дела. Мне разъясняли, 
что коллектив небольшой, 
и каждый здесь и швец, и 
жнец. Слесарь высокой 
квалификации — он же 
контролер ОТК, и если 
надо — грузчик. Понять- 
то я понял, да перестроил
ся не сразу.

Н АШУ службу на
зывали тыловой, 
— говорит Нико

лай Павлович. — А тогда, 
под Сталинградом, боль
шой разницы не было: 
все варились в одном кот
ле. Под вой мин и снаря
дов мы пекли солдатский 
хлеб, вывозили из-под ог
ня продовольствие. Что 
ни говорите, но если сол
дата не накормить, не 
обеспечить боеприпасами, 
это будет уже не тот сол
дат.

ОСОБОЕ ЗАД АН И Е
В один из августов

ских днёй 1942 года, ког
да гитлеровцы вышли к 
Волге, и бойцы 62-й и 
р4-й армий стояли на
смерть у стен разрушен
ного Сталинграда, техник- 
йнтендант 62-й армии Ни
колай Безин прибыл на 
Мамаев курган в располо
жение управления вой
сками. Он должен был 
получить задание от на
чальника штаба полковни
ка Крылова.

Переждав в свежей во
ронке очередной налет фа
шистской авиации, он 
добрался до штаба и по
лучил приказ вывезти с 
правого берега Волги — 
оттуда, где в любую ми
нуту мог оказаться про
тивник — около 100 тонн 
продовольствия: сахар,
крупу, сухари, спирт.

Солдатский хлеб на 
фронте, пожалуй, при
равнивался к боеприпа
сам. Черный, чаще — 
ржаной, он давал силы 
тем, кто отражал кругло
суточные атаки против
ника. Поэтому и в коман

«СЛУЖБА ТЫЛА» 
НА ПЕРЕДОВОЙ

дировочном предписании 
Безина стояли строки: 
«..отправиться в город 
Сталинград для выполне
ния особого задания».

Двадцать автомашин 
двинулись из-за городской 
черты в сторону перепра
вы через Волгу. Сорок че
ловек (20 водителей и 20 
автоматчиков) пробира
лись через развалины го
рода, зияющего пустыми 
дверными и оконными 
проемами. Языки пламе
ни расправлялись с остат
ками деревянных перек
рытий. Время от времени 
рушились стены, подни
мая клубы пыли и пепла.

В головной машине, на 
случай встречи с немцами, 
сидел лейтенант Волков, 
отлично владеющий не
мецким языком. Коман
довал операцией Николай 
Павлович Безин.

Близился вечер. Поза
ди остались пылающий 
Сталинград и Волга. Не
далеко от продовольствен
ных складов кто-то из 
автоматчиков увидел ра-* 
ненного бойца. Оказалось, 
фашисты уже делали вы
лазку к армейскому про
довольствию и с минуты 
на минуту могли появить
ся вновь. Времени было 
мало, и сорок бойцов 
спешно взялись за погруз

ку. Из рук в руки и на 
машины передавались 
мешки и ящики.

За ночь колонна сдела
ла два рейса, преодолев 
несколько раз ночную пе
реправу, постоянно об
стреливаемую фашиста
ми. Операция, на которую 
командование выделило 
10 суток, была закончена 
к утру.

Начальник продоволь
ственного отдела полков
ник Спасов, пожимая ру
ку ответственному за вы
полнение этого задания, 
сказал: «Что, ж, спасибо. 
Теперь защитники Ста
линграда могут сражать
ся, не беспокоясь о про
визии. Кашей и хлебом 
мы их обеспечим».

КАК МИНА  
Ж ИЗН Ь СПАСЛА

К празднику, к 25-й 
годовщине Октября, на 
Сталинградский фронт 
пришли посылки. Н. П. 
Безин сопровождал катер 
с праздничным грузом, 
когда снаряд угодил в 
носовую часть судна. Вся 
команда оказалась в во
де. Была осень, кое-где 
поблескивали льдинки, а 
солдатам пришлось сбро

сить шинели, чтобы не 
пойти ко дну.

Он хорошо умел пла
вать, но нужно было пре
одолеть несколько кило
метров. И, когда Безин 
увидел на воде небольшой 
предмет черного цвета, 
прислонился к нему. Раз
мером он не превышал 
школьный глобус, только 
на его поверхности были 
какие-то выступы, «ши
шечки». Если бы кто- ни- 
будь сказал раньше, что 
бойцу поможет преодо
леть трехкилометровый 
путь по воде... мина, над 
ним бы только посмея
лись. Но именно так -слу
чилось в тот далекий ок
тябрьский день.

Н А Л Е Т Ы  
И БОМ БЕЖ КИ

Пуля и осколок снаря
да не щадили никого. 
Помнит Николай Павло
вич высокую девушку 
ВеРУ. работавшую маши
нисткой. Она не боялась 
воздушных налетов, торо
пилась выполнить свое 
несложное задание. После 
очередной бомбежки офи
церы вернулись к тому 
месту, где из палатки

всегда был слышен стук 
печатной машинки. Но па
латки не было, на ее мес
те дымилась воронка от 
разорвавшейся бомбы.
Вере так и не исполни
лось двадцати пяти лет.

Налеты. Изо дня в 
день тонны металла обру
шивались на защитников 
Сталинграда. Особой
гордостью фашистов бы
ли шестиствольные мино
меты, которые своим ог
нем буквально выворачи
вали землю наизнанку. 
Но уже были слышны 
первые завывания наших 
«Катюш», уже ковалась 
победа.

Как-то раз в землянку, 
где находились несколько 
офицеров, попала пятиде
сятикилограммовая бомба. 
Разворотив крышу и раз
метав стол, она улеглась 
своим вороненым брюхом 
на земляной пол и... за
тихла. Взорвись она, и не 
остался бы в живых ни 
один человек.

Когда саперы пришли 
обезвредить пятьдесят ки
лограммов смерти, в жер
ле бомбы нашли записку 
от немецких рабочих « . . .  
мы тоже боремся про
тив фашизма. С нашего 
завода не будет выходить 
смерть».

Сегодня Николай Пав
лович Безин, дошедший с 
боями до Одера, награж
денный медалями «За обо
рону Сталинграда» и «За 
боевые заслуги», работает 
в транспортном отделе 
нашего института.

М. КРЕЧМЕР.

ПРОБЛЕМЫ 
И ЗАБОТЫ
Слова мастера могут 

повторить другие «старо
жилы». В коллективе 
многое изменилось к луч
шему, но проблем еще 
хватает. Текучесть замет
но уменьшилась, но при
ток новых сил маловат. 
Практически нет молоде
жи, комсомольцев. Об 
этом рабочие недавно го
ворили на своем собрании 
по итогам года.

— ГП ТУ1 присылает 
всего двух человек в год, 
а надо бы пять—шесть. 
Необходимо развивать 
содружество с училищем, 
движение наставничества, 
больше помогать материа
лами. Будем активнее 
привлекать выпускников 
подшефной школы-интер
ната.

Заботит руководителя 
и филиал опытного произ
водства на «Спутнике». 
Его отдаленность создает 
свои трудности. А. И. Мо
роз бывает там каждую 
среду. Рабочие в шутку 
называют этот день «ро
дительским». Проверяя 
выполнение заданий, он 
как всегда строг.

— Но если кому-то 
трудно, — говорит токарь 
филиала Ю. Ф. Васильев, 
— Александр Иванович 
поможет и словом, и де
лом, и если что-то пообе
щает, то выполнит.

* * *

= 1  . 1 1  3

Недавно в мастерские 
приняли на работу новень
ких. Как-то приживутся 
они? Увидят ли за внеш
ней жестковатостью на 
чальника доброжела
тельность к людям, пой
мут ли необходимость той 
меры твердости, без кото
рой не обойтись в борьбе 
за дисциплину? Думается, 
что поймут, весь коллек
тив им поможет.

Н. КУЦАН.

НЕ
Д ОПУС КАЙТЕ

ПОТЕРЫ
В соответствии с 

указанием Западно- 
Сибирской государст
венной инспекции про
бирного надзора (Уп
равления драгоценных 
металлов), учебное уп
равление просит до 
введения в действие 
единой инструкции «О 
порядке получения, 
учета, использования, 
хранения и списания 
фотоматериалов, и .сда
че в государственный 
фонд серебросодержа
щих отходов» обеспе
чить на всех кафедрах, 
где ведутся работы с 
фото- и киноматериала
ми, а также в студен
ческих общежитиях 
строгий учет получае
мых серебросодержа
щих материалов, сбор 
и первичную перера
ботку отходов (раство
ры, отходы пленки, фо
тобумаги). Как и 
прежде, отходы сда
ются на кафедру ана
литической химии 
(корпус № 2).

Не допускайте по
терь этих материалов!

Инструкция будет 
разработана и введена 
в действие в марте 
1985 года.



А  СПОРТ л  СПОРТ а  СПОРТ

т е н н и с :
УСПЕХИ И ЗАДАЧИ

НАСТОЛЬНЫЙ теннис 
в институте в последние 
два года находится на
подъеме. Этому способ
ствовало открытие в 9-м 
корпусе специализирован
ного зала, где спортсмены 
могут тренироваться еже
дневно в любое время. 
Секция тенниса ТПИ ста
ла центром, к которому 
потянулись игроки из
других организаций. При
ходят сюда школьники, 
студенты, научные со
трудники. Результаты — 
налицо. Сборная команда 
ТПИ — на голову силь
нее своих вузовских со
перников и среди студен
тов, и среди сотрудников. 
Сборная «Буревестника» 
т *ш — - - -5

полностью укомплектова
на игроками ТПИ, и в 
1984 году выиграла ку
бок города. А. Фурсов, 
А. Созинов, Г. Корякина 
и автор этих строк вхо
дят в состав сборных об
ласти. На только что за
кончившейся спартакиаде 
технических вузов Урала 
и Сибири «Дружба-85» 
сборная ТПИ была силь
нейшей, несмотря на 
конкуренцию таких приз
нанных «теннисных» го
родов, как Красноярск, 
Пермь, Курган, Омск. 
Наша сборная, которую 
составили мастер спорта 
А. Фурсов и кандидат в 
мастера В. Вавилов (оба

НИИ ЭИ), перворазряд
ницы'JT. Корякина (УНК 
«Кибернетика»), Н. Федо
рова (НИИ ЯФ), оказа
лась и самой титулован
ной на этих состязаниях.

Но успехи последних 
лет не должны успокаи
вать тех, кто печется о 
популяризации и разви
тии в нашем институте 
этой эмоциональной и 
очень красивой игры. 
Проблемы есть, и нема
лые. Прежде всего, тен
нис в ТПИ да и во всем 
городе живет старым ба
гажом — притока новых 
игроков нет как извне, 
так и из существующих 
секций. Достаточно ска
зать, что автор этих строк 
практически ежегодно 
входил в сборную Том
ской области и «Буревест
ника», начиная с 1967 го
да. А ведь теннис — это 
игра, где расцвет наступа
ет в возрасте 19т—25 лет. 
Где же наши молодые иг
роки?

Приходится признать, 
что большинство ведущих 
игроков города — приез
жие, а доморощенные 
редко выходят на уро
вень сборных команд.

Решить эти проблемы 
— значит, вывести на
стольный теннис в ТПИ, 
да и вообще в городе, из 
разряда игр, в которые 
хорошо играют непрофес
сионалы, но плохо —- иг
роки на уровне зоны и, 
тем более, республики. 
Пора решить три за
дачи: приобрести качест
венный инвентарь .органи
зовать детскую секцию, 
привлечь тренеров на ус
ловиях почасовой опла
ты.

В. ВАВИЛОВ.
зав. лабораторией 

НИИ ЭИ.

ф  На корте — Н. Фе
дорова.

Фото М. Пасекова.

МАЛЕНЬКАЯ ДВЕРЦА 
В МИР ИСКУССТВА
В научной библиотеке ТПИ работала вы

ставка коллекции Г. П. Бурцева «Из истории 
архитектуры и быта города Томска».

ЧТО можно увидеть, 
приоткрыв печную двер
цу? Пламя очага, согре
вающего жилище, или 
горсть золы в доме, куда 
пришло паровое отопле
ние, а старую печь еще 
не разобрали.

Геннадий Павлович 
Бурцев около шести лет 
назад в стене деревянно
го дома нашел печную 
дверцу, которая по-новому 
открыла для него исто
рию Томска. С тех пор 
физик, окончивший ФТФ

ТПИ, посвятил свою 
жизнь декоративно-прик
ладному искусству горо
да. Правда, выбор между 
физикой и искусством 
был Сделан намного раиб^ 
ше, когда, имея диплом, 
поступил в Республикан 
ское художественное учи
лище города Душанбе и 
стал художником-про- 
фессионалом.
В его коллекции собраны 
десятки печных дверц, из
разцы (облицовочные 
печные кирпичи), ажур

ные металлические решет
ки, элементы деревянных 
резных наличников и да
же целые наличники вы
ше человеческого роста. 
Десяток тульских самова
ров, от прямых, строгих, 
до приземистых «пуза
тиков»: не одно поколе
ние томичей пило из них 
чай. И рисунки, рисун
ки...

— Мнргие из этихдзи- 
сунков запечатлели то, что 
осталось, пожалуй, лишь 
в памяти старожилов, — 
говорит художник. — Час
то они выполняются во 
время сноса старых до
мов. И пока рабочие раз
бирают строение, тороп
люсь зарисовать. Иногда 
дают пищу коллекций 
чердаки старых жилых 
или заброшенных домов.

Но Бурцев не собира
тель. Он — исследователь. 
Одна из первых фраз, ко
торая прозвучала при

•  Г. П. Бурцев, прово
дя экскурсии по выстав
ке, рассказывает много 
интересного из истории 
Томска, делится своими 
открытиями (снимок
вверху).

ф  Томские деревянные 
узоры и терема... Они не
повторимы (снимок сле
ва).

ф  Керамические печ
ные изразцы— оригиналь
ные произведения деко
ративного искусства
(снимок справа).

Фото М. Пасекова.

открытии выставки, была:
«Здесь еще не все рас
шифровано». И такие 
расшифровки часто стано- - 
вятся не менее увлека
тельными, чем детектив
ные расследования. Загад
ка таилась уже в той, 
первой дверце. То, что 
она отлита в Петрозавод, 
ске на рубеже веков, Ген
надий Павлович опреде
лил почти интуитивно, но 
изображенное на дверце 
здание потребовало глу
бокого изучения. И выяс
нилось, что это вымысел, 
сконструированный по 
законам русского класси
цизма.

Наверняка, найдутся 
скептики, которые назо
вут эти экспонаты «желе
зяками». Но не торопи
тесь. Послушайте, что 
рассказывает на выставке 
Геннадий Павлович. И» он 
докажет, что в этих ^чу
гунных дверцах отрази
лась вековая история ис
кусства. Ренессанс, клас
сицизм, ампир, барокко, 
узоры востока, русские 
былины, древнегреческая 
мифология — 'все здеЬЬ 
нашло себе место.

— А это загадка, — 
Геннадий Павлович подхо
дит к столу, на котором 
стоит небольшой керами
ческий предмет-, прхожий 
на склеп. Он украшей 
изображением фантасти
ческих животных с. телом 
льва, мощными крыльями 
и головой орла.

— Что это? Макет бо
гатого надгробья, часть 
внутреннего интерьера до
ма, или...

Искусство всегда отк
рытие, а если в нем раз
гадана тайна, то оно -от
крытие вдвойне.

М. АРКАДЬЕВ.
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И Т О Г О В А Я  Т А Б Л И Ц А  
XXI спартакиады « Д руж ба »

Волейбол

г. ПЕРМЬ
политехнический институт 1 1 3 6  3 2 3 5  3 27 1

г. ТОМСК
политехнический институт 4 3 1 1 -  1 7 4 1  6 28 2

г. КУРГАН
машиностроительный институт 7 6  5 3 2 5 2 4  1 35 3

г. НОВОСИБИРСК
электротехнический институт 2 4 2 4  5 3 8 3  7,5 38 ,5  4

г. УФА
нефтяной институт 5 7 6 8  4'  4 7 6 4 51 5

г. ИРКУТСК
политехнический институт 3 2 4 7 10 10 6 2 7,5 51,5  6

г. КРАСНОЯРСК
политехнический институт 6 5 7 5  6 6 9 7  2 53 7

г. ОМСК Ё
политехнический институт 8 8 8  2 9 8 5 1 2  5 65 8

г. ТЮМЕНЬ
индустриальный институт 9 9 9 12 8 9 12 12 9,5 89,5  9

г. УСТИНОВ
механический институт 12 12 12 12 7 1 12 12 11 91 10

T. ЧЕЛЯБИНСК " 1
политехнический институт 12 12 12 12 12 12 1 12 9,5 94,5  11

.................................................................................................................................................. ..................... ..................................
АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, пр. Ленина, 30, гл. корпус ТПИ, ауд. 230, тел. 99-22-68, виутр. 2-68.
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ПО • КОМСОМОЛЬСКИ
Студенты АВТФ от

кликнулись на призыв об
ластного комитета комсо
мола очистить от снега 
пути железнодорожной 
станции Томск-1, чтобы 
обеспечить ускоренное 
продвижение товарных 
составов. Старшекурсни
ки факультета во главе с 
секретарем комсомоль
ской организации И. 
Медведевым и инструкто
ром партийного бюро 
В. Каржавиным труди
лись с энтузиазмом, по- 
комсомольски.

Особенно отличились 
студенты-бойцы ССО 
«Каникула».

В. ИВАНОВ.

Объявление
В среду, 27 февра

ля, в 19 часов, состоит
ся очередное заседание 
клуба любителей ис
кусств.

Темы: «Тяжкий путь 
познания» (о Ф. Гойе), 
«Творчество писателя- 
сатирика Ф. Кривина».

Билеты можно при
обрести на абонементе 
художественной лите
ратуры (НТБ, комната 
208).

Правление.

Редактор 
Р. Р. ГОРОДНЕВА.

К307105 Заказ. № 321 г. Томск типография издательства «Красное знамя».


